



令和6年度
旭川市立啓明小学校
学校だより
第2号
令和6年5月31日発行



寒い中 ご声援ありがとうございました

校長 清水 忠明

5月24日の運動会は、大変気温が低く寒い中でしたが、多くの皆様にご来校いただき、最後まであたたかいご声援をありがとうございました。

子どもたちは、この日の運動会に向けて自分の目標達成のために練習を重ね、もてる力を出し切る姿を随所に見ることができました。運動会に向けての練習は、5月の連休明けから本格的に始まりました。練習では、その競技の練習だけにとどまらず、子どもたちの主体性や協力・仲間意識を育むこと、集団行動を徹底することなども大切にしてきました。団体種目の練習では、子どもたち同士で作戦を立てたり、競技の振り返りをする時間を設けたりする学年、異学年で頑張りを伝え合う時間を設ける学年など、子どもたちに力を付ける取組を各学年で工夫してきました。当日までの練習を通して身に付けた力や高めた力も大きかったと感じています。さらに、練習を重ねるうちに、仲間を応援したり、励ましたりする言葉もどんどん増え、当日も他の学年のがんばりに目を向け、「バトンパスが上手！」と6年生の姿をあこがれの眼差しで見たり、「1年生のダンスかわいいね」と手拍子で応援したりする姿があり、5年ぶりに全校で実施できた喜びを感じています。

閉会式では、児童会長が「これからも成長できるよう運動会で頑張ったことを今後の学習・生活にも生かしていきます。」と力強く話しました。今年度、学校では、子どもたちが自分の成長を実感できることを目標に教育活動を進めています。運動会を節目としながら、今後も、たくましい心身を育て、子どもたちが一層成長できるよう教育活動の充実に努めます。保護者の皆様には、引き続き、学校の教育活動につきまして、ご理解とお力添えをいただきますようよろしくお願いいたします。



いじめの問題への対応について

本校では、「啓明小学校いじめ防止基本方針」を基に教職員がいじめに対する理解を深め、いじめ対策組織を中心とした組織的対応を進めるとともに、「いじめをしない・させない・許さない」意識の醸成を図ってきたところです。昨年度は92件のいじめの認知を行い、関係法令に則って指導を行い、いじめの解消を図りました。

今年度も対策組織内に「いじめ対策チーム」を設置したり、「報告窓口」や「集約担当」を配置したりするなど、実効のないいじめ問題の解決に努めるとともに、家庭・地域と連携して、いじめの未然防止、早期発見・早期対応の取組を進めてまいります。

また、子どもたちに対しては、昨年度に引き続き道徳科の授業の充実を図るほか、生命（いのち）の安全教育やSNSの適切な利用に係る学習の実施や児童会主体いじめ撲滅運動等の自治的な活動に取り組めます。さらに今年度は、3学年に人権教育プログラムを実施していきます。

いじめの問題については、学校・家庭・地域が歩調を揃え、児童に指導することが大切です。啓明小学校の学校ホームページには、「学校いじめ基本方針」等の資料を掲載していますので、保護者の皆様にもご覧いただきたいと考えます。

わかば教室がありました

5月8日（水）、1年生は「交通安全わかば教室」を行いました。市の交通防犯課の方から実際に道路に出て、歩道の歩き方などについて指導していただく予定でしたが、雨のため、体育館での学習となりました。

急な変更となりましたが、1年生の子どもたちは、横断歩道を渡るときや駐車場の近くを歩くときなどの場面に応じて、命を守るために気を付けることを聞き逃さないよう、大変立派な態度で話を聞いていました。また、教えていただいたことをもとに横断歩道の渡り方について実際に体験する活動では、真剣に取り組む姿が見られ、交通安全への意識の高まりを感じました。

今後、わかば教室で学んだことを忘れずに、事故無く、元気に外で遊んだり、登下校の安全にも気を付けながら過ごしたりしてほしいと思います。



啓明小学校がノーチャイムの理由について

先日開催したPTA役員会議の中で、本校がノーチャイムであることが話題となりました。本校で伝統的に行っているこの取組は、本校初代校長の「合図を鳴らさないのは、自分で考えて判断し、必要なこと、よいと思うことをできる人間に育てたいから。」という考えがきっかけとなっています。

時代は変わりましたが、現在の学校教育目標の1つは「見通しをもち 粘り強く取り組む 啓明っ子」であり、子どもが自分で考える力を育成することは今も変わらず大切であると押さえていることから、チャイムの扱いも含め、本校で引き継いできたこの考えを今後も大切にしていきたいと考えています。

なお、時計の読み方を学習するのは1年生からですが、低学年の子どもたちには、学習段階や状況等を踏まえ、下のような指導を行い、学校生活で困らないように配慮しています。ご家庭でも、子どもが時計を見て行動できるよう、お声がけいただくなど、ご協力いただくと幸いです。

<ノーチャイムに係る子どもたちへの指導内容>

- ・ 休み時間の終わりを「長い針が〇になったら、教室に戻ります。」のように伝える。
- ・ 学級担任が、子どもたちに開始（終了）時間になったことを伝える。 など

【 6月の主な行事予定 】

5日(水) 委員会	17日(月) 諸費振替日
6日(木) 内科検診(2・3・4年生)	18日(火) 修学旅行1日目(6年生)
11日(火) 体力測定	19日(水) 修学旅行2日目(6年生)
12日(水) クラブ	20日(木) 回復休業日(6年生)
13日(水) 内科検診(1・5・6年生)	26日(水) クラブ